



Anschubfinanzierung bis CHF 2 Millionen für Schweizer Technologie-Startups von SWICO durch Angel Investoren von SICTIC

1 Was ist SICTIC?

SICTIC ist der grösste und aktivste Angel Investoren Club in der Schweiz. Als non-profit Verein vernetzt SICTIC innovative Schweizer Technologie-Startups mit «Smart Money» von Angel-Investoren. Im Jahr 2022 haben 518 Investorinnen und Investoren in 106 Finanzierungsrunden Schweizer Startups finanziert. Dies entsprach 69% aller Finanzierungsrunden in diesem Jahr.

2 Wie bewerbe ich mich bei SICTIC für einen Pitch vor Investoren?

Auf der Website <https://www.sictic.ch/> in der Startup-Sektion ist alles erklärt. Dort findet man auch die Kriterien, die man mindestens erfüllen muss für eine Finanzierung durch SICTIC Investoren. Für die Bewerbung braucht man keinen langen Businessplan, sondern muss nur das kurze SICTIC-Factsheet ausfüllen. Die Sprache für die Bewerbung und fürs Pitchen bei SICTIC ist Englisch.

3 Was kostet SICTIC für Startups?

Für Startups ist das Angebot von SICTIC kostenlos. Wir verlangen keine Anmeldegebühren, Pitching-Gebühren, Investment-Kommissionen, Finder Fees oder gar Exit Carries. SICTIC ist finanziert durch die Jahresgebühren der Investoren und durch unsere Partner. Zudem wird viel ehrenamtliche Arbeit geleistet durch den Vorstand und die Jury. Andere Finanzierungs-Plattformen verlangen teilweise Anteile vom Startup oder erheben diverse Gebühren.

4 Was ist «Smart Money» und was sind «Angel-Investoren»?

Angel Investoren sind Leute, die privat ihr eigenes Geld in Startups investieren. Die meisten tun das in ihrer Freizeit und arbeiten hauptberuflich, weshalb sie über ein aktives Netzwerk zu potenziellen Kunden und über aktuelles Branchenwissen verfügen. Dieses Netzwerk und Wissen über den Kunden ist der «smarte» Teil ihres Investments und verhilft dem Startup oft günstiger und schneller das richtige Produkt mit einer grossen Wertschöpfung im Markt zu etablieren.

5 Kann das Gründerteam auswählen, wer schliesslich investiert?

Ja. Eine hohe Transparenz ist SICTIC sehr wichtig und das Gründungsteam vom Startup entscheidet schliesslich, welche Investorinnen und Investoren investieren dürfen.

6 Welche Art von Investment ist die üblichste?

Die üblichste Finanzierungsform ist eine Beteiligung von Investoren mit Aktien an einer Schweizer Aktiengesellschaft durch eine Kapitalerhöhung. Selten werden Wandeldarlehen

(«convertible notes») gezeichnet, die später in Aktien konvertieren. Die Finanzierungsrunden sind zwischen CHF 500'000.- und CHF 2'000'000.- gross und oft ist es die erste Finanzierungsrunde nach der Gründung.

7 Wo kann ich sehen, welche Firmen bereits von SICTIC finanziert wurden?

Es gibt den SICTIC Investment Report als Jahresbericht unter <https://www.sictic.ch/reports> mit weiteren Informationen zu SICTIC und Interviews mit Gründerteams und Investoren. Per Ende 2022 waren es 254 Startups. Das aktuelle Portfolio der SICTIC Investoren ist auf der Website einsehbar unter <https://www.sictic.ch/sictic-portfolio>.

8 Wem kann ich Fragen stellen, wenn ich mehr wissen will?

Das SICTIC Team ist erreichbar unter info@sictic.ch.